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Inicia-se ata de reunião do Conselho Municipal de Saúde de São Sebastião como segue: 1 

REUNIÃO PLENÁRIA Nº 282ª     
  

TIPO: (X) ordinária       (  ) extraordinária         

DATA: 10/05/2022 
 

MODALIDADE: (X) presencial      (  ) online     (  ) mista 

LOCAL: Sala do COMUS/SESAU 
 

  

ASSUNTOS DA PAUTA: 
1) Requerimento do conselheiro Sr. 
Mônico sobre a legitimidade do 
indicado ao conselho Sr. Paulo 
Henrique; 
2) Deliberação sobre rito 
administrativo; 
3) Relatório do Conselho Fiscal 
emitido pelo representante do 
COMUS; 
4) Relatório do Conselho Curador 
emitido pelo representante do 
COMUS; 
5) Relatório da COFIN emitido pelo 
representante do COMUS; 
6) Eleição do novo Logotipo do 
COMUS; 
7) Apresentação sobre o aumento de 
casos de dengue no município. 
8) Informes; 
9) Outros.   

SOLICITADO POR: 
Secretaria Executiva     
  
 
 
Secretaria Executiva     
 
Secretaria Executiva     
 
 
Secretaria Executiva     
 
 
Secretaria Executiva     
 
Secretaria Executiva     
 
Secretaria Executiva     
 
 
  

SEGMENTO: 
COMUS 
 
 
 
COMUS 
 
COMUS 
 
 
COMUS 
 
 
COMUS 
 
COMUS 
 
COMUS 
 
 
 

ATA DA 282ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMUS – CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 2 

SÃO SEBASTIÃO. Data: 10 de maio de 2022. Início às 15 horas e 11 minutos, em primeira 3 

chamada e término às 16h e 46min, modalidade presencial, na Sala do COMUS. 4 

Sra. Laysa deu início a reunião solicitando que os conselheiros não deixassem a sala de reuniões 5 

sem que a presidente ou dirigente da mesa desse o fechamento oficial da reunião. Relembrou que 6 

a reunião era gravada para fins de elaboração de atas, conforme a Lei 13709/2018 – LGPD – Lei 7 

Geral de Proteção de Dados Pessoais. Conforme a Resolução nº 435 de 10 de maio de 2012 as 8 

funções como membro do Conselho Municipal de Saúde são consideradas de relevância pública, 9 

sendo assim fica garantida a dispensa do trabalho sem prejuízo para conselheiro para fins de 10 

justificativa junto aos órgãos, Entidades competentes e Instituições. O Conselho Municipal de 11 

Saúde emitirá declaração de participação aos membros durante o período das reuniões, 12 

orientações, capacitações e outras atividades específicas.   13 

Aprovação, por unanimidade, das seguintes atas: 279ª (Ducentésima Septuagésima Nona) 14 

Reunião Ordinária COMUS realizada no dia 08/02/2022; 280ª (Ducentésima Octogésima) Reunião 15 

Ordinária COMUS realizada em 15/03/2022; 182ª (Centésima Octogésima Segunda) Reunião 16 

Extraordinária COMUS realizada em 23/03/2022 e 183ª (Centésima Octogésima Terceira) Reunião 17 

Extraordinária COMUS realizada em 23/03/2022.  18 

2-DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS:  19 

Ofícios Expedidos: Of. 033/2022 – COMUS – Minuta do decreto com a substituição de membros. Of. 20 

041/2022 - COMUS – Reiteração de solicitação de lanche. Of. 044/2022 – COMUS - Encaminhamento dos 21 

itens de pauta da 184ª e 185ª Extraordinária. Of. 045/2022 – COMUS - Prorrogação de prazo para 22 
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atendimento das solicitações realizadas por meio dos ofícios nº 003/2022; 004/2022; 005/2022; 006/2022 e 23 

007/2022, conforme artigo, § 2º, da lei 12.527, 18 de novembro de 2012. Of. 046/2022 – COMUS – 24 

Processos trabalhistas. Of. 047/2022 – COMUS – Atualização de quadro de profissionais, ACSs. Of. 25 

048/2022 – COMUS – Ref. OF. 168/2022 – SESAU – (MEMO 132/2022 SESAU/DESES). Of. 049/2022 – 26 

COMUS – Abertura de processo interno. Of. 050/2022 – COMUS – Ciência sobre solicitação de exclusão e 27 

abertura de prazo para defesa de conselheiro. Of.  051/2022 – COMUS - Resposta ao of. 003/2022 – 28 

UNIBAIRROS. Of. 052/2022 – COMUS – Resposta ao of. 004/2022 – UNIBAIRROS. Of. 053/2022 – COMUS 29 

– Resposta ao of. 005/2022 – UNIBAIRROS. Of. 054/2022 – COMUS – Resposta ao of. 006/2022 – 30 

UNIBAIRROS. Of. 055/2022 – COMUS – Resposta ao of. 007/2022 – UNIBAIRROS. Of. 056/2022 – COMUS 31 

– Solicitação de manifestação do Conselho Municipal de Saúde. Of. 057/2022 – COMUS – Prestação de 32 

Serviço – Melquior Bruno Mateus de Matos. Of. 058/2022 – COMUS – Convênio com a Rubigás. Of. 33 

059/2022 – COMUS - Falta de Nota Fiscal na Prestação de Contas. Of. 060/2022 – COMUS – Documentos 34 

Inelegíveis HCSS. Of. 061/2022 – COMUS – Prestação de Serviços – Bebedouros. Of. 062/2022 – COMUS 35 

– Documentos inelegíveis – FSPSS. Of. 063/2022 – COMUS - Orientações. Of. 064/2022 – COMUS – Pauta 36 

da 282ª Reunião Ordinária do COMUS. Of. 065/2022 – COMUS – Divergência de valores – Pedro Henrique 37 

Gonçalves Novaes – Eireli. Of. 066/2022 – COMUS – Reparo predial FSPSS. Of. 067/2022 – COMUS – 38 

Relatório de Controle de frequência Prestação de Serviços. Ofícios Recebidos: Of. 159/2022 – SESAU – 39 

Planilha de acompanhamento da programação anual de saúde – PAS 2022. Of. 162/2022 SESAU – 40 

Solicitação de pauta de reunião extraordinária para o dia 26 de abril de 2022. Of. 164/2022 SESAU – 41 

Solicitação de pauta de reunião extraordinária, para a apresentação e deliberação das diretrizes. Of. 42 

020/2022 – DPA/DESES/SESAU – Orçamento de instalação de divisórias (MEMO nº 0245/2022/OBRAS. Of. 43 

168/2022 – SESAU – Ref. OF. 040/2022 e 041/2022 – COMUS. Of. 169/2022 – SESAU – Ref. OF. 036/2022 44 

– COMUS. Of. 170/2022 – SESAU – Ref. OF. 037/2022 – COMUS. Of. 171/2022 – SESAU – Ref. OF. 45 

038/2022 – COMUS. Of. 172/2022 – SESAU – Ref. OF 012/2022 – COMUS. Of. 010/2022 – UNIBAIRROS – 46 

Representação contra o Sr. Paulo Henrique. Of. 178/2022 – SESAU – Solicitação de pauta de reunião 47 

Extraordinária.  Of. 186/2022 – SESAU – Ref. Of. 046/2022 – COMUS. Of. 189/2022 – SESAU – Ref. Of. 48 

047/2022 – COMUS. Of. 194/2022 – SESAU – Preenchimento da planilha para elaboração da prestação de 49 

contas do 1º quadrimestre de 2022. Of. 297/2022 – FSPSS – Dadm – Ref. Of. 137/2019 – COMUS. Of. 50 

207/2022 – SESAU – Ref. Of. 062/2022 – COMUS.  Relação de Remessas do Fundo Municipal de Saúde: 51 

Guia de Remessa – Prestação de contas HCSS, comp. março/2022 COVID-19. Guia de Remessa – 52 

Prestação de contas HCSS, comp. março/2022. Guia de Remessa – Prestação de contas FSPSS, comp. 53 

março/2022. Guia de Remessa – Razão banco / caixa, Comp. fevereiro/2022. Guia de Remessa – 54 

Empenhos liquidados, comp. março/2022. Guia de Remessa - FOPAG, comp. março/2022. Guia de 55 

Remessa – Extrato bancários, comp. março/2022. Guia de Remessa – Razão banco / caixa, comp. março 56 

de 2022.  Resoluções COMUS: Nº014/2022. Nº015/2022. Nº016/2022. Nº017/2022. Nº018/2022.  57 

Nº020/2022.E-mails recebidos: SINTRASAÚDE – RE: Of. 008/2022 – Solicitação de envio sobre vigência 58 

dessa diretoria e a composição da mesma. SEPLAN – Confirmação de recebimento e encaminhado para 59 

publicação. Márcio Zaffani – Diretrizes para a III Conferencia Estadual de Saúde Mental. Inês Gomes – 60 

Segue última ata com alteração. E-mails enviados: Flavio H Kajiya – Horário Reunião 184ª e 185ª Reunião 61 

Extraordinária. UNIBAIRROS – Prorrogação de prazo para atendimento de solicitações. Conselheiros – 62 

Pauta para 184ª e 185ª Reuniões Extraordinária do COMUS. Conselheiros – Diretrizes para a III 63 

Conferência Estadual de Saúde Mental.  Outros: Olivo Ramirez Balut - Declaração odontológica – datada 64 

em 26/04/2022. Decreto – Nº8513/2022 – “Dispõe sobre a alteração na composição do Conselho 65 

Municipal de Saúde – COMUS.” 66 

ORDEM DO DIA:  67 

1. Requerimento do conselheiro Sr. Mônico sobre a legitimidade do indicado ao conselho 68 

Sr. Paulo Henrique; 69 

2. Deliberação sobre rito administrativo; 70 

3. Relatório do Conselho Fiscal emitido pelo representante do COMUS; 71 

4. Relatório do Conselho Curador emitido pelo representante do COMUS; 72 

5. Relatório da COFIN emitido pelo representante do COMUS; 73 

6. Eleição do novo Logotipo do COMUS; 74 

7. Apresentação sobre o aumento de casos de dengue no município. 75 
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8. Informes; 76 

9. Outros.   77 

1. Requerimento do conselheiro Sr. Mônico sobre a legitimidade do indicado ao conselho Sr. 78 

Paulo Henrique.  79 

O Sr. Paulo Henrique informou que recebeu cópia do documento protocolado pela UniBairros, 80 

questionando sua legitimidade e representatividade como conselheiro. Concluiu que tal 81 

manifestação se encontra prescrita, pois foi formada uma comissão eleitoral na qual o próprio 82 

presidente da entidade era parte integrante, e no momento em que foi aberto o prazo para 83 

manifestações, ele passou em silencio. Entende que deve ser dado o mesmo tratamento dado para 84 

a entidade Unibairros, referente a impugnação do Sr. Roberto Magiolino, por isso decidiu se afastar 85 

do cargo de conselheiro até que o Conselho decida qual o melhor caminho. Solicitou ao seu 86 

suplente, Sr. Willians, que participe das reuniões a partir da presente data. Informou que não 87 

apresentaria qualquer manifestação, pois entende que o documento se encontra prescrito, e 88 

mesmo que não estivesse prescrito, a alegação de nepotismo só existiria no momento que se têm 89 

o poder de nomear alguém, e que não seria o caso, pois somente o presidente da Fundação ou o 90 

prefeito tem esse poder. Continuou dizendo que, se for para usar essa interpretação, em gestões 91 

anteriores o Sr. Dr. Juan, por exemplo, nomeou suas duas irmãs como diretoras na educação e o 92 

Ministério Público não se manifestou contrário. Que o Secretário de Saúde, que era o presidente do 93 

COMUS naquele momento, nomeou a sua esposa como diretora de coordenação das unidades e o 94 

Ministério Público também não entendeu como nepotismo. Notou que, se eles que são 95 

ordenadores de despesas e tinham a caneta na mão para nomear, não consideraram como 96 

nepotismo, quem dirá sua situação, que é concursado e sua esposa também. Finalizou pedindo 97 

para que, a partir do presente momento, o Sr. Willians vote em seu lugar para que não seja 98 

alegado qualquer vício nas votações. A Sra. Laysa solicitou que fique registrado que, para esta 99 

reunião e para as próximas o conselheiro Sr. Willians votará em nome da Fundação de Saúde, no 100 

lugar do Sr. Paulo Henrique. Informou que será dado o mesmo tratamento que foi dado à outra 101 

impugnação que foi formulada pelo Sr. Paulo Henrique, em face do conselheiro indicado pela 102 

entidade.  Pontuou que o presidente da entidade que elaborou essa impugnação, na ocasião da 103 

eleição (Biênio 2021-2022), era representante das entidades IDEFESP no COMUS e presidente da 104 

UniBairros, também com cadeira no referido Conselho. Explanou que a Comissão Coordenadora 105 

do Processo Eleitoral era paritária e formada pela Sra. Laysa do segmento governo, pela Sra. 106 

Claudia do segmento trabalhadores pelo SindServ, pelo Sr. André segmento usuário pela 107 

UNIBAIRROS e pelo Sr. Mônico segmento usuário pela IDEFESP. Relatou que a Comissão 108 

analisou a documentação de todas as instituições e conselheiros inscritos, fizeram várias reuniões 109 

no final do ano de 2021 e os membros eleitos receberam aprovação da Comissão e posteriormente 110 

aprovação da plenária. Reiterou que o Sr. Mônico fazia parte da comissão e jamais questionou 111 

qualquer legitimidade, em relação ao Sr. Paulo Henrique ou qualquer outro representante. Com 112 

relação ao segmento governo, basta o chefe do Poder Executivo para indicar os representantes 113 

para compor o quadro do COMUS, o que é diferente, por exemplo, do segmento trabalhador e 114 

Usuários, onde acontecem as eleições, e onde as instituições se inscrevem e indicam seus 115 

representantes, e esses representantes passam por essa análise. Observou que a argumentação 116 

legal, utilizada foi artigo do edital de convocação da eleição, onde veda que o membro indicado 117 

tenha vinculo de financeiro ou de interesse. Explicou que tal vedação não se diz respeito ao 118 

segmento governo por ser de livre indicação, mas aplicado nos segmentos usuário e trabalhadores. 119 

Informou que a documentação seria encaminhada para parecer jurídico da SAJUR e MP. Informou 120 

que foi aberto o prazo para manifestação do conselheiro Sr. Paulo Henrique, contudo foi 121 

consignado em ata sua defesa. Sra. Claudia disse que comparou o protocolado pela UniBairros 122 

com o edital de convocação e constatou que realmente a comissão falhou, pois, ao elaborar o 123 

parágrafo que previa o vínculo financeiro, interesse e dependência, a comissão não descriminou 124 
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em qual segmento, englobando  todos. Acredita não haver problemas com a indicação do governo, 125 

pois seriam de livre indicação do poder executivo, contudo não cumpriria a regra do edital de 126 

convocação. A Sra. Laysa observou que apesar de estar no edital, tal requisito, conflita com a Lei 127 

do COMUS e com o Regimento Interno, onde está disposta a livre nomeação no seguimento 128 

governo.  O Sr. Willians observou que Regulamento legal sobrepõe o Edital. Sra. Laysa sugeriu o 129 

envio da documentação para análise da SAJUR e MP, e emissão de parecer jurídico. Aprovado 130 

por unanimidade. 131 

2. Deliberação sobre rito administrativo. 132 

Sra. Laysa informou a existência de lacuna no Regimento Interno em relação ao rito administrativo 133 

nestas situações de impugnação. Sugeriu que ao ser recebido pelo COMUS, impugnações e 134 

manifestações, fossem encaminhados, aos conselheiros, por e-mail para ciência, e em seguida 135 

encaminhado ao SAJUR e MP para parecer jurídico. Assim, quando discutido em plenária, teriam 136 

em mão toda documentação necessária para deliberação. Ressaltou que a falta de previsão no 137 

Regimento Interno cabe à plenária deliberar sobre o assunto. Sra. Claudia advertiu que o COMUS 138 

não teria autonomia em relação às decisões das entidades. O conselho não poderia interpelar em 139 

relação aos critérios da entidade. Relembrou que na reunião de posse, o Sr. Magiolino citou alguns 140 

nomes e algumas situações de irregularidade entre os conselheiros e sugeriu que fossem 141 

verificados todos os conselheiros referente à questão de impedimentos por vínculo e comunhão de 142 

interesse. Complementou citando a boa-fé presumida e a Ética. Sr. Willians observou que o autor 143 

da impugnação que deveria investigar, e não o Conselho. Disse que todos estão no conselho para 144 

contribuir, que todos tem seus afazeres, e ninguém é remunerado para este serviço. Sugeriu 145 

estipular prazo para impugnação, ou seja, fora de data estipulada não seria permitido impugnar 146 

Sra. Claudia complementou dizendo que, faltam os conselheiros tomarem essa ciência e falar “Eu 147 

vou ser substituído”, se for o caso. Ressaltou não saber quem é parente de quem no conselho, e 148 

perguntou que, se ela descobrisse “amanhã”, que prazo que contaria. A Sra. Laysa sugeriu 149 

encaminhar ofícios para todas as entidades se manifestarem referente ao cumprimento da 150 

legislação do COMUS de seus indicados, e que caso não estejam, indiquem um substituto com a 151 

devida comprovação e documentos necessários. Pontuou que os conselheiros deveriam discutir 152 

políticas públicas para melhorar a saúde. Solicitou as entidades que sugerissem assuntos a serem 153 

de debatidos em plenária. Citou a indicação do Sr. André para a discussão sobre a Dengue em 154 

nosso município, e reforçou que é isso que deve ser discutido e cobrado em reunião. Pediu que se 155 

souberem de irregularidades, que seja enviada, mas que sejam coerentes, sabendo que o 156 

Conselho é para discutir e trazer melhorias para a Saúde do nosso município.  Colocou em votação 157 

o envio de ofícios questionando as entidades dos segmentos trabalhador e usuários se estão de 158 

acordo com a legislação do COMUS, se seus indicados possuem parentes que tenham cargo 159 

comissionado, e caso tenham, já solicitar a substituição. Aprovado por unanimidade. 160 

3. Relatório do Conselho Fiscal emitido pelo representante do COMUS.  161 

Sr. Marcio Zaffani informou que na última reunião do Conselho Fiscal foram analisadas as 162 

documentações referente a prestação de contas da FSPSS do mês de março e que foi aprovada. 163 

Sra. Laysa disponibilizou momento para a manifestações. Sem manifestações. Explicou que o 164 

Conselho Fiscal analisa as contas da Fundação de Saúde Pública - FSPSS, que tem um 165 

representante do COMUS, um representante Segmento Trabalhadores da FSPSS e um 166 

representante do segmento Governo, que analisam a prestação de contas, as comprovações, as 167 

notas fiscais, extratos bancários, e no final dão um parecer e enviam para o COMUS para serem 168 

analisadas pelo COFIN. 169 

4. Relatório do Conselho Curador emitido pelo representante do COMUS. 170 

Sra. Dircéia informou que na última reunião foram apresentados médicos e enfermeiros que 171 

passaram por uma pré-seleção e foram chamados; foi apresentada a relação daqueles que seriam 172 

aprovados e a relação do Conselho Fiscal, que foi analisada para aprovação. Disse que foi uma 173 
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reunião rápida, tranquila, com tópicos diretos, sem nada a ser discutido nem reprovado. Aproveitou 174 

a palavra para solicitar seu afastamento, pois tem uma filha que trabalha na prefeitura como 175 

comissionada, há tempos. Informou ser parte integrante do COMUS há oito anos, e que sempre 176 

agiu com ética votando e cobrando com ações. Questionou a politicagem feita no COMUS. Sra. 177 

Laysa pontuou que no Biênio 2022-2023 a Sra. Denise foi a titular da entidade SOMAR, e que 178 

todas as votações quem votou até o presente momento foi a Sra. Denise. Disse que a Sra. Dircéia 179 

sempre seria bem vinda ao COMUS, e que possui uma bagagem de conselheira de muitos anos. 180 

Sra. Claudia disse não ter conhecimento sobre a filha da Sra. Dircéia, e que não sabia nada 181 

referente a vida particular dos conselheiros. Sra. Laysa informou que a Sra. Dircéia já fez o 182 

relatório do conselho curador, explicou que o Conselho Curador possui quatro representantes 183 

titulares e quatro suplentes no seguimento Usuários, e nele são deliberadas questões 184 

administrativas da Fundação e finalizou abrindo para perguntas. 185 

5. Relatório da COFIN emitido pelo representante do COMUS. 186 

Sr. Marcio Zaffani informou que a COFIN se reúne as quintas-feiras, para analisar as Prestações 187 

de Contas da Secretaria de Saúde SESAU (FSPSS e HCSS), e sempre que necessário solicitam, 188 

através de oficio, esclarecimentos. E que estão analisando documentação e respostas de Ofícios. 189 

Sra. Laysa informou que nos próximos dias a COFIN emitiria relatório final das prestações de 190 

contas do primeiro quadrimestre de 2022, e assim que eles emitirem, o COMUS enviará para 191 

todos. Sra. Claudia perguntou se as respostas estão chegando em tempo. O Sr. Marcio Zaffani 192 

respondeu que sim. Claudia lembrou que o Sr. Paulo Henrique se afastou do Conselho e a COFIN 193 

ficou com uma vaga segmento governo, e que deveria ser feita nova eleição em caráter de 194 

urgência devido à emissão do parecer da COFIN. Sra. Laysa sugeriu que a eleição fosse feita no 195 

item “Outros” da pauta.  196 

6. Eleição do novo Logotipo do COMUS. 197 

Sra. Laysa colocou em votação a utilização do novo Logotipo do COMUS, que foi encaminhado 198 

aos conselheiros via WhatsApp e e-mail. Aprovado por unanimidade. 199 

7. Apresentação sobre o aumento de casos de dengue no município. 200 

Sr. Edwil que iniciou sua apresentação informando ser Biólogo e funcionário efetivo da prefeitura, á 201 

quatro anos, na área da saúde em combate à dengue. Informou que seriam apresentados dados 202 

sobre a dengue no município.  Explicou que, com relação à dengue, valia salientar que apesar de 203 

ter um número elevado de casos centralizados em determinada região do município, havia uma 204 

epidemia em nível Nacional, onde o estado de São Paulo estaria em 1º lugar em números de 205 

casos. Apresentou em dados de 2014, 2015, 2019 e 2022 e concluiu que esses períodos foram 206 

marcados de epidemias nacionais. Informou que, atualmente, o vírus que estaria circulando no 207 

município seria o tipo 1 e tipo 2, onde o tipo 1 seria mais agressivo, causando grandes chances da 208 

dengue hemorrágica. Em seu slide, demonstrou que para cuidar da dengue seriam precisos a 209 

avaliação entomológica, a vigilância viral e o controle de endemias, pois para que ela ocorra tem 210 

três características necessárias: ter mosquito, o vírus e o ser humano, numa área urbana. 211 

Vigilância Entomológica.  Informou que anualmente seria feito o Levantamento de Índice Rápido de 212 

Aedes Aegypti (LIRA), que no Estado de São Paulo chamam de Avaliação de Densidade Larvária 213 

(ADL), quatro vezes ao ano (janeiro, abril, julho e outubro). O índice de infestação predial seria o 214 

mais importante, pois demonstra a situação entomológica, quantidade de mosquito, onde o índice  215 

menor de 1% a situação do município estaria silenciosa, entre 1% e 3,9% situação de alerta, acima 216 

de 3,9% situação de risco elevado. Apresentou divisão do município, para fins estatísticos e fins de 217 

trabalho. Onde a Área 01 abrange a Costa Norte ao Pontal da Cruz, Área 02: Praia Deserta até 218 

Barequeçaba, Área 03: Guaecá até Maresias, Área 04: Boissucanga até Baleia e Área 05: Barra do 219 

Sahy até Boracéia (Fim Sul do Município). Explicou que a divisão era feita por número de 220 

residências e acidentes geográficos. Informou que a ADL de janeiro de 2022 teve índice superior a 221 

4%, onde a maioria de mosquitos foi encontrada no Pontal da Cruz (Costa Norte) e em Maresias 222 
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(Costa Sul). Observou uma pequena melhora no mês de abril de 2022. Informou que nos anos de 223 

2020 e 2021 o ADL foi suspenso por conta das restrições impostas pela pandemia. Explicou que os 224 

dados colhidos em campo seriam encaminhados ao laboratório para análise da larvária e em 225 

seguida lançados no sistema Sisaweb, onde seriam monitorados pelo governo do Estado e São 226 

Paulo. Vigilância Viral. Explicou que seria o número de casos de dengue por bairro no município, e 227 

que atualmente o total de dados apresentado eram de 623 casos virais, de 2 de janeiro até o dia 09 228 

de maio de 2022. Informou que metade dos casos se encontram na região dos bairros Barra do 229 

Sahy, Boiçucanga e Camburi, no restante do município ocorrem apenas casos isolados. 230 

Apresentou o diagrama enviado periodicamente pelo GVE (Grupo de Vigilância Estadual), onde a 231 

partir de uma média extrapolada dos últimos 10 anos, classifica a situação do município referente 232 

aos casos de dengue. São Sebastião encontra-se acima do número esperado de casos de dengue, 233 

por semana, podendo afirmar que o município enfrenta uma epidemia de dengue. Previu queda 234 

nos números de casos de dengue próximo a 24ª e 25ª semanas com a chegada do frio e seca. 235 

Informou que em 2021 houveram 10 casos de chicungunha no município, principalmente no Bairro 236 

de Boiçucanga, como reflexo de uma epidemia muito grande com mais de 3.000 casos na baixada 237 

santista. Foi feita uma ação para impedir que o vírus se espalhasse, resultando, em 2022, foi de 238 

apenas 1 caso, do final de dezembro de 2021, de uma pessoa que não costuma ficar no município 239 

de São Sebastião. Explicou que mais ou menos 80% das pessoas podem ter dengue e não 240 

sentirem nenhum sintoma, e entre 17% e 18% são sintomáticos em diferentes níveis, ou seja, a 241 

maioria das pessoas podem ter tido dengue e não soube. No caso da chicungunha, entre 80% e 242 

90% das pessoas manifestam sintomas fortes podendo deixar sequelas (artrose, doença auto 243 

imune). Em 2021, por conta da epidemia de chicungunha GVE disponibilizou protocolo, onde a 244 

vigilância epidemiológica monitora e imediatamente faz o bloqueio. Apresentou fotos de vistorias 245 

feitas na última semana, para ilustrar e os criadouros de larvas do mosquito da dengue. Explicou 246 

que as equipes de vigilância visitam as casas, procuraram os focos, retiram os criadouros, avisam 247 

os moradores, orientam os procedimentos que devem ser feitos para eliminar o criadouro, e por 248 

fim,  o processo de nebulização. Tanto para o controle de criadouros, quanto ao de nebulização, 249 

ocorrem num raio de 150 metros no caso de dengue.  Informou que o carro de nebulização não é 250 

recomendado pelo Governo Federal e nem pelo Governo Estadual, contudo em situações de 251 

emergência extrema, como foi em 2019 (2.000 casos de dengue no município), e início de 252 

pandemia, em 2020, optaram pela aplicação da nebulização para evitar uma epidemia dengue 253 

juntamente com a pandemia de covid. Informou que os inseticidas eram comprados pelo Governo 254 

Federal e disponibilizados gratuitamente de forma controlada pela SUCEM. Monitoramento. 255 

Informou que as denúncias feitas no município foram de casas, barcos e piscinas abandonadas, 256 

calhas, marinas, porto, Petrobras, ferro velho entre outros. Observou que esses locais podem 257 

conter um grande número de larvas e existe a necessidade de constante monitoramento. 258 

Demonstrou, pelo Geoprocessamento, em quais bairros foram feitas análises estatísticas, ADL, 259 

quais quadras foram visitadas (representadas pela cor cinza), quais locais encontraram foco de 260 

Aedes Aegypti (representados pela cor vermelha), em quais locais encontraram foco de Aedes 261 

Albopctus (representados pela cor verde) e em quais locais encontraram foco das duas espécies  262 

(representados pela cor amarela). Salientou que o Geoprocessamento é apenas demonstrativo, 263 

não obrigatório, e estatístico sendo vistoriadas 05 casas por quadra. Sobre a Vigilância 264 

Entomológica, pontuou alguns recipientes onde foram encontrados focos de dengue, sendo: copo, 265 

balde, vaso, pneu, caixa, pote, prato de planta, pedaço de coco, caixa d’água, lata, plástico, 266 

brinquedo, lixeira, lona, sucata, barco, bebedouro de animal, garrafa, panela e tambor. A Vigilância 267 

Viral, demonstrou os pontos de dengue nos bairros e explicou que os casos possuem prazo de 268 

validade, que terminam a partir de 10 dias, ou seja, mesmo que o mosquito pique ele não 269 

transmitirá mais o vírus, e são chamados de “casos frio”. Mostrou as regiões do município que 270 

apresentam casos quentes, com transmissão de vírus, e os que estão esfriando, e informou que as 271 
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regiões com maior número de casos foram nebulizadas. Especula-se que como o vírus está 272 

circulando a muito tempo do centro a costa norte e que se criou uma rede de imunização natural 273 

nas pessoas, contudo na Costa Sul, existe uma grande quantidade de imigrantes que 274 

provavelmente não tiveram contato com este vírus criando maior chance de disseminação naquela 275 

região. Sra. Fernanda informou que anualmente é feito o plano de contingencia para arboviroses, 276 

e que é aprovado pelo COMUS.  A Sra. Dirceia sugeriu que a Administração deveria entrar com 277 

uma lei contra o descarte incorreto de lixo. A Sra. Fernanda informou que em alguns casos de 278 

denúncia, quando conseguem comprovar e encontrar o proprietário, os agentes notificam, porém 279 

tem o problema de nomes que não estão cadastrados. O Sr. Edwil informou que o lixo seria o 280 

principal problema, e exemplificou que na Vila Sahy, foi retirada de 3 toneladas de saco de lixo 281 

para eliminar os criadouros. Finalizou pontuando que onde tem criadouros, tem mosquitos, tem 282 

vírus e a chance de contaminação era maior. A Sra. Dirceia agradeceu o trabalho e competência 283 

dos agentes de endemias, agradeceu a todos presente em reunião e finalizou dizendo que está 284 

precisando de uma varredura em sua rua. O Sr. Ronaldo perguntou sobre o caso da atriz que 285 

pegou malária em Cambury. O Sr. Edwil confirmou e disse que não foi em Cambury e sim muito no 286 

meio do mato, e que teve um caso positivo de malária em 2019 e outro em 2020. Explicou que por 287 

estar em região de mata atlântica era comum, e quem tem casa em meio a mata, como em Abras 288 

do Una, tem contato com espécies silvestres e malária, que vem normalmente de primatas, como a 289 

febre amarela.  Todo ano é feito um trabalho de busca ativa na região.  290 

8. Informes. 291 

9. Outros.   292 

- Eleição para a substituição de membro (segmento governo) da COFIN 293 

Sra. Laysa disponibilizou o momento para manifestação dos conselheiros interessados em 294 

ocuparem as vagas. Candidatou-se o Sr. Willians Alves Santana. Aprovado por unanimidade. 295 

- Legitimidade e legalidade do representatividade do Conselheiro  296 

Sr. Ralf pediu a palavra e informou ter participado da eleição através da Associação Comercial, 297 

junto ao seu titular. Disse que, em vista de tudo o que foi dito sobre parentesco, ficou em dúvidas 298 

quanto a sua participação no Conselho, pois sua esposa trabalha na área pública, concursada da 299 

prefeitura. Sra. Claudia e Sra. Laysa informaram que então não teria problema. Sra. Claudia 300 

explicou que seria apenas comissionado. Sra. Laysa informou não ter impedimento quanto a isso. 301 

Se ela fosse ocupante de um cargo comissionado e ele estivesse no segmento usuário, teria 302 

problema. O Sr. Ralf informou que apesar de ser suplente tem participado de todas as reuniões e 303 

não gostaria de prejudicar o conselho. E por este assunto ser recorrente, é uma situação que deve 304 

ser resolvida. Sra. Claudia ressaltou a necessidade de transparência e informou já ter muita gente 305 

criticando o COMUS. Sr. Ronaldo informou ser indicado como suplente pela Associação dos 306 

Engenheiros, e que era funcionário público da prefeitura. Sr. Moises informou que funcionário 307 

público não poderia estar na cadeira de usuário. Sra. Laysa informou que de usuário não, só de 308 

trabalhador. Sra. Laysa informou que seria seguido o rito combinado, onde seriam enviados ofícios 309 

para todas as entidades. Auxiliou o Sr. Ronaldo a já informar sua entidade para que procurem 310 

alguém para substituí-lo. Pois, por ser funcionário, ele poderia estar no COMUS no segmento 311 

trabalhador ou até no Governo caso fosse uma indicação do prefeito, mas não do segmento 312 

usuário. E reiterou o convite feito a Sra. Dircéia, que o Sr. Ronaldo venha participar das reuniões, 313 

traga as demandas da sua associação e que será sempre bem-vindo. A Sra. Claudia explicou que 314 

o Sr. Ronaldo não pode votar, mas que ele pode participar à vontade. Nada mais havendo a tratar, 315 

lavrou-se a presente ata que após aprovação, será assinada pelos presentes, na forma como 316 

segue abaixo:  317 

MEMBROS DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

1. SEGMENTO DO GOVERNO/PRESTADORES DE SERVIÇOS 
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Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

01 Reinaldo Moreira Alves Filho X  SESAU ausente 

02 Maria Ângela Laurito de Moraes  X SESAU ausente 

03 Paulo Henrique Ribeiro Santana X  FSPSS  

04 Willians Alves Santana  X FSPSS  

05 Laysa Christina Pires do Nascimento X  SESAU  

06 Carla Brasil de Oliveira  X SESAU ausente 

07 Fernanda Carolina Souza Lima Paluri Cunha X  SESAU  

08 Dilmara Oliveira Abreu  X SESAU ausente 

09 Ana Maria Batelochi X  ISCSJ  

10 Gustavo Barboni de Freitas  X ISCSJ ausente 

2. SEGMENTO DOS TRABALHADORES DE SAÚDE 

Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

11 Marcos Oliveira Mariano X  SESAU ausente 

12 Andréa Rocha de Souza Silva  X SESAU ausente 

13 Carlos Eduardo Mackevicius X  FSPSS ausente 

14 Helder Alves de Souza  X FSPSS  

15 Cláudia Prudente de Siqueira Canhadas X  SINDSERV  

16 Angélica Garcia dos Santos  X SINDSERV ausente 

17 Sérgio Luiz Jeremias Júnior X  AMESSI  

18 Lucas Faria de Souza Camargo  X AMESSI ausente 

19 Lourival Siqueira dos Santos X  ISCSJ ausente 

20 Daniel Alves Rodrigues Delgado  X ISCSJ  

3. SEGMENTO DOS USUÁRIOS 

Nº Nome 
status Órgão ou 

Entidade 
Assinatura 

titular suplente 

21 Juliana Medeiros Ferreira Prado X  APAE  

22 Aline de Cardinalli Paes Leme  X APAE ausente 

23 Denise Cesar X  SOMAR  

24 Dircéia Arruda de Oliveira  X SOMAR  

25 Adriana Martins dos Santos X  SAB  

26 Paulo Roberto Lourenço  X SAB ausente 

27 Olivo Ramiez Balut X  ACE ausente 

28 Ralf Reste  X ACE  

29 Ana Cláudia Bronzatti X  OAB ausente 

30 Alice Braz Rodrigues  X OAB ausente 
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31 André Luís de Oliveira X  UNIBAIRROS ausente 

32 Moises Figueiredo da Silva   X UNIBAIRROS  

33 André Vitório Teston X  APMHBR  

34 Moisés de Jesus Almeida Rocha  X APMHBR ausente 

35 José Veríssimo dos Santos Filho X  AEAASS ausente 

36 Ronaldo Ferreira Lopes  X AEAASS  

37 Márcio Henrique Zaffani X  SAMPOC ausente 

38 Sílvio Gonçalves Peres Júnior  X SAMPOC ausente 

39 Danila Carvalho de Santana Caruzzo X  Lar Vicentino  

40 Josilene Duarte dos Santos  X Lar Vicentino ausente 

VISITANTES 

Nº Nome Órgão/Entidade Assinatura 

 Edwil Bernardi Piva Controle de Endemias  
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